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! ! ! ! !"比 !#，中国男篮昨晚
惜败于澳大利亚队。高对抗，
低分值，这场比赛将扬纳基
斯的执教特点展现得淋漓尽
致，这位世界名帅改造中国
男篮的脚步，迈得很坚定，但
面临的阻力也不小———他一
直崇尚身体对抗，但他对国
家队的改革过程，也不可避
免会遭遇思想对抗。
欧洲教练都会强调对抗

的重要性，在扬纳基斯之前，
中国男篮的洋帅尤纳斯也是
如此，但像这样做得坚决甚
至有些残酷的，他算是第一
个。入主中国男篮后，扬纳基

斯在队中展开了“自虐式”训
练，据说他曾有过一句名言：
“累，说明你还没死，死了就
不会累了。”
可以说，扬纳基斯的到

来，彻底改变着中国球员的
打球思维———要想在国家队
生存，必须由“羊”变成“狼”，
软蛋不可能在这里立足。就
如同他说的那样：“如果中国
篮球想要追上国际篮球的水
平，就必须强调身体对抗，对
抗方面的差距是中国男篮现
在最大的软肋。”
不过变革的过程总会遇

到阻力，此前传出的扬纳基

斯与中国男篮解约的流言，
从某种程度上说，并不是空
穴来风———有种说法是，扬
纳基斯的执教思路，其实并
没有被中国男篮全盘接受，
一些球员不是非常认同他的
超高强度训练，而且对他的
一些执教思路也有异议。
和澳大利亚队的 $场比

赛，中国男篮的表现起伏很
大，第一场赢了，第二场惨败
$"分，第三场惜败。可是有
一点可以看得出来，那就是
中国男篮正在变得强硬起
来，配合上也有了一点欧洲
团队的痕迹———扬纳基斯的
标准，是要打得强硬而聪明，
现在至少有了强硬。
在平时的训练中注意培

养队员的对抗意识，让他们
习惯在对抗中完成得分，扬
纳基斯清楚，真正遇到高水
平的对手，比赛中的所有环
节都是在高对抗中完成，“整
个世界篮球的趋势就是鼓励
激烈的对抗，我们也在做这
样的努力，要去适应对抗，学
会如何和对手抗争。”

在昨晚的比赛中，中国
男篮变得更加勇于对抗，这
一点也被对手所认可。赛后
澳大利亚队主帅就表示，
“新主教练让中国男篮防守
更好，现在他们的打法有点
欧洲篮球的影子了。这对于
中国队来说，是个很好的变
化，他们在向正确的方向改
变。”
磨练身体，磨练思想，扬

纳基斯对于中国男篮的改
造，才刚刚起步。

本报记者 李元春

! ! ! !圣安东尼奥是美国西部的历史名城，这
座城市令人骄傲的的标志，就是马刺队。在
%&'，也素来有大小球市之分，圣安东尼奥就
属于小球市，据美国 ()*(年 +月排出的球市
排行，圣安东尼奥仅列第 $!名。不过马刺这
个小球市队伍，一直默默地努力奋斗着，与湖
人、凯尔特人、公牛这样大球市的“大佬们”争
抢着蛋糕……

赛场上，马刺以防守见长，有时候不受
裁判待见。有种说法是，马刺本就是一支观
赏性偏弱的球队，再加上他们身处小球市，
联盟自然不愿见到他们在季后赛越爬越高。
在裁判的哨子处于可控制的情况下，马刺的
小球市给裁判的印象分做了减法。
但本赛季，马刺有意控制犯规次数，总

犯规数 *,(-次为全联盟最低，主场 ,*场中
的犯规次数控制在 !"-次，客场比主场多了
**$次，主客场哨子的差异相当明显。但即
便是这样，马刺顶住了压力。在面对最炙手
可热的热浪时，能分别取得总决赛第一场和
第三场的胜利。尤其是昨天，以 **$比 --大

胜对手，早早就让热浪缴械投降。
作为一支小市场球队，马刺能在长达十

年的时间里，始终保留核心团队，没有核心
球员流失，实属少见。吉诺比利、邓肯和帕克
的 ./0组合携手十年不分离，保证了马刺
连续 1,个赛季的常规赛胜场超过 ")场，从
未缺席季后赛，并 ,夺 %&'总冠军。
如何保持阵容稳定？小市场球队没法像

湖人那样一掷千金，要同时留住三位明星球
员，只能在薪金结构上动脑筋。马刺的做法
是：邓肯年薪最高的时候，吉诺比利才刚过
千万美元；等到吉诺比利年薪突破 1,))万
美元时，邓肯又降到了千万美元以下……三
巨头相互之间都甘愿牺牲。

在大部分人不看好老迈的马刺能战胜
如日中天的热浪时，马刺在总决赛迄今为
止的表现，足以收获人心。马刺主教练波波
维奇说：“我觉得联盟能够涌现出雷霆、马
刺这样的小市场球队是件好事，我们为联
盟作出了表率，联盟不只是大市场球队的
天下……” 本报记者 陶邢莹

扬帅欲改造中国男篮

由“羊”变“狼”

! ! ! !本报讯

（记者 李元
春）刚刚退
役不到 1)

天，基德就
在篮网坐上
了主教练的
帅位。北京
时间今天上
午，雅虎体
育报道，篮
网和基德已
经签下一份
为期 $年的
执教合同。

,) 岁
的基德本赛
季正式在尼
克斯队宣布
退役，结束
他长达 1+

年 的 %&'

球员生涯，
作为联盟历史上最成功的控
卫之一，他曾转战小牛、太
阳、篮网、尼克斯等多支球
队，并曾带领篮网连续两年
杀入 %&'总决赛，并在小牛
队获得总冠军。
此前篮网的选帅目标是

重量级名帅杰克逊和里弗
斯，但最终都没能如愿。而基
德作为球队当年的当家球
星，他的退役让篮网眼前一
亮，从球队老板到总经理，都
倾向于把基德带回“家”，并
最终如愿。
由于基德是刚刚退役就

直接登上主帅位置，篮网还
特地为他配备两位“明星”级
助手———前篮网主帅弗兰
克，和拥有多年 %&'助教经
历的古里奇。
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相比较迈阿密的热情、洛杉矶的声色
和纽约的摩登，美国西部得克萨斯州的圣
安东尼奥是一个平静而沉稳的城市。连圣
安东尼奥马刺队球衣的颜色，也与这座城
市的特质相吻合，除了黑，即是白。

然而，就是这个小球市，拥有一颗大心
脏，历史上四夺总冠军，并在今年NBA总
决赛中暂以2比1领先炙手可热的热浪。

! 在扬帅的眼里!软蛋在中国男篮中是不可能有立足之地的
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! 不被看好的马刺!白"

昨在总决赛第三场比赛

中大比分战胜如日中天

的热浪#令人意外

! ! ! !昨天马刺以 $!分优势大胜热浪之后，
在 %&'总决赛中再次取得领先，总比分为
(比 1。明天马刺将继续留守主场作战，一个
不太好的消息是，球队核心帕克可能因为腿
伤缺阵。昨天总决赛第三战，帕克第四节只
打了两分钟，一方面是因为马刺领先太多，
另外就是他感觉自己脚不太对劲。帕克的伤
情到底如何？目前马刺队医还没有给出确切
答案。

“现在我只能耐心等待，看看明天的感
觉如何。”帕克谈起自己的伤势时表示，“如
果这是一场常规赛，那么我肯定会休息，不
会带伤上场。”
北京时间今晨在马刺队的训练中，帕克

没有进行任何练习，穿着训练服的他一直在
场边和主帅波波维奇交谈。马刺队会根据帕
克的情况做出最合适的决定。

本报记者 李元春

帕克脚伤可能缺席第四战


